PAGE  
18
J.Agric.&Env.Sci.Alex.Univ.,Egypt                                Vol.6 (3)2007


FEASIBILITY OF USING CORN SHELLER MACHINE IN THRESHING SUNFLOWER
EL-DESOUKEY, N.1;  MOUSA, E.2   AND   LOTFY, A.2  
1- Nat. Res. And Agri. Eng. Dept., Faculty of Agric., Damnhour, Alexandria Univ., Egypt.

2- Ag-Eng. Res. Inst. (AEnRI), Ag. Res. Center,Dokki, El-Giza, Egypt.

ABSTRACT
This research aims to test the feasibility of using a corn sheller machine for threshing sunflower crop.

The effect of some parameters such as drum speed ( 4.71, 7.85, 10.99 and 14.13 m/s ), concave clearance ratio ( C1 /C2) ( 1.2, 1.5, 2.3 and 2.9 ) type of drum ( cranke arrangement at 30°- spike teeth arrangement at 30° - and 90°) on machine productivity (Mg /h) energy requirements ( kW.h /Mg) were taken into consideration.

The results revealed that, it is possible to use the corn sheller machine after making some modification on threshing drum and concave in threshing sunflower crop. Optimum operation conditions were obtained with crank cylinder angle 30° at drum speed of (14.13 m/s) cylinder concave clearance ratio (1.2) were gave the best results of threshing efficiency (94.4 %). Lowest grain damage (1.7%), total losses (0.9 %), highest productivity (0.628 Mg / h), energy requirement (2.5 kW.h / Mg), cost L.E / ton (16 L.E. / Mg). 

الملخص العربي
إمكانية استخدام آلة تفريط الذرة في دراس عباد الشمس
نبيل الدسوقي منصور1     ابتسام حسن موسى2     عبد المحسن لطفي2     
1-  قسم الموارد الطبيعة والهندسة الزراعية – كلية الزراعة بدمنهور – جامعة الاسكندرية

2 –  معهد بحوث الهندسة الزراعية – مركز البحوث الزراعية

تعتبر عملية الدراس من اكثر العمليات الزراعية مشقة لأنها مازالت تعتمد علي العماله اليدوية التي تحتاج الي وقت كبير لإتمام عملية الدراس بالإضافة الي الفواقد الكبيرة في المحصول نتيجة لذلك. كما يعتبر محصول عباد الشمس من المحاصيل الثنائية الغرض الذى يزرع لغرض استخراج الزيت وكذلك استخدام مخلفاته كعليقة للحيوان وعلى ذلك كان الأهتمام بعملية دراس عباد الشمس حتى نحصل على أعلى كفاءة ممكنة من استخدامه. لذلك أجريت الدراسة على شكل درفيل الدراس المؤثر على أداء آلة تفريط الذرة في دراس عباد الشمس.

  وقد اشتملت عوامل الدراسة على :

1 – تصنيع ثلاث أنواع من الدرافيل ( على شكل الكرنك بزاوية ميل 30˚ - درفيل على شكل اسنان بزاوية ميل 30˚ - درفيل على شكل اسنان بزاوية ميل 90˚ ).

2 – نسبة الخلوص بين فتحة الدخول والخروج (1.2 – 1.5 – 2.3 – 2.9 ).

3 – اربع سرعات دورانية لدرفيل الدراس( 300 – 500 – 700 – 900 لفة / دقيقة) 4.71 – 7.85 – 10.9 – 14.3 م / ث.

واستخدم مستوى رطوبى للحبوب عند 15.15 % على اساس رطب. وأجريت التجربة في محطة البحوث الزراعية بالجميزة و تم دراسة تأثير هذه العوامل علي كل من : {كفاءة الدراس والفواقد الكلية للحبوب % , والنسبة المئوية لكسر الحبوب, والانتاجية , واستهلاك الوقود}.

وقد أظهرت النتائج المتحصل عليها مايلي :

أن أكفأ هذه الدرافيل فى الاستخدام هي الكرنك بميل30˚ حيث أعطى أعلى كفاءة دراس 94.4 % وأقل فواقد للحبوب 0.9 % - وأقل فاقد تكسير للحبوب 1.7 % - وأعلى انتاجية 0.628 ميجا جرام / س – كما اعطى نفس الدرفيل أقل استهلاك للطاقـــة 2.5 كيلو وات . ساعة /ميجا جرام – أقل تكلفة للطن 16 جنية /ميجا جرام. [image: image1.emf]70
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